

## Homélie pour la fête de la Présentation du Seigneur et de la Vie consacrée 2025

**Frères et Sœurs,**

D'après l'Évangile que nous venons d'entendre, trois facettes expriment la fête de ce jour :

D'abord, c'est la **facette** de la **Présentation**, où Marie et Joseph selon la coutume juive, présentent au Temple Jésus leur fils premier-né. Par cette démarche ils signifient que leur enfant appartient à Dieu seul.

Ensuite la **deuxième facette** de cette fête, c'est la **Rencontre** : Syméon et la prophétesse Anne sont venus au temple, sous l'impulsion de l'Esprit Saint. Éclairés par ce même Esprit, ils reconnaissent leur Seigneur dans le petit enfant et ils l'annoncent à tous avec enthousiasme

Enfin **troisième facette** celle de la **Lumière** : Syméon, guidé par l'Esprit Saint, reconnaît en cet Enfant celui qui porte à leur accomplissements ces anciennes promesses. Il est la Lumière du monde, celui qui éclaire tout homme.

**Tous nos cierges allumés**, sont le symbole du Christ, qui vient illuminer les ténèbres de notre monde et cette lumière que nous avons reçu le jour de notre baptême c'est la vie même de Jésus, son Amour qui doit briller dans notre vie, pas seulement pour nous mais aussi là où nous vivons car comme la dit Jésus : « On n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau, on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. » Oui, « que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. » (Mt.5,15-16)

**Frères et sœurs, nous sommes le lampadaire de Jésus !**

La fête de la Présentation du Seigneur au Temple est devenue aussi depuis 1996 à l'initiative du pape Jean-Paul II la **fête de la Vie consacrée**, dont la mission est de rappeler que par le baptême nous appartenons au Seigneur : « Par le baptême nous avons été unis au Christ de telle sorte que l'amour du Père nous revêt de sa splendeur. Tous, nous sommes devenus ses consacrés, ceux qu'il a fait passer des ténèbres à son admirable lumière<sup>1</sup>. »

Vivre de Dieu, vivre pour Dieu, tel est le sens du cierge de notre baptême allumé à partir du cierge pascal, symbole du Christ Ressuscité. Les lumières de nos cierges nous redisent cette vérité de notre consécration baptismale. » (ibid.)

---

<sup>1</sup> F. Pavel Syssoev, op, « Chandeleur, une lumière pour le monde », <https://diocese-marseille.fr/chandeleur-une-lumiere-pour-le-monde/>

Ces cierges qui brûlent et se consomment sont le symbole de tant de vies d'hommes et de femmes de jeunes et de moins jeunes, qui se consomment dans le don d'eux-mêmes pour un monde meilleur, pour que le Règne de Dieu advienne que ton Règne vienne Seigneur Jésus !

Cette fête de la Présentation du Seigneur et de la Vie consacrée revêt une importance particulière en cette année de Jubilé de l'Espérance dont le thème est : « **Pèlerins d'Espérance sur le chemin de la Paix** ». Le pape François nous exhorte sans cesse à être des témoins de l'Espérance au milieu du monde divisé et désorienté.

### **Mais frères et Sœurs, l'Espérance c'est quoi ?**

L'Espérance a écrit quelqu'un « ne se réduit pas à l'attente d'un avenir meilleur mais transforme déjà le présent en comblant de paix les circonstances de notre vie, même si elles sont difficiles, pénibles et pleines d'embûches. Ce qui rend la vie meilleure n'est pas en premier lieu le changement des circonstances mais la conversion de notre cœur qui reconnaît que Jésus est présent, qu'il marche avec nous, qu'il nous parle, nous pardonne et nous aide à pardonner et aimer les autres » (P. Mauro Lepori).

C'est cela le témoignage qui vraiment apporte l'espérance au monde.

« **Soyons brûlants d'amour, lumière en nos cœur et par nos œuvres** » (Guerric d'Igny) avec humilité, simplicité, et grande joie !